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 أحمد معتز

من المجموعة المالیة ھیرمیس، أود أن أرحب بكم جمیعا في  أحمد معتزمساء الخیر جمیعا. یتحدث إلیكم 

لشركة  2023عام لالمؤتمر التحلیلي عن طریق المكالمة الھاتفیة على شبكة الانترنت لاستعراض النتائج المالیة 

 /والسیدأولاد علي الغانم للسیارات. ویسعدني أن ینضم إلینا السید/ یوسف القطامي، الرئیس التنفیذي للشركة، 

، ستبدأ الشركة بعرض موجز، كالمعتاد .العامیوسف مصطفى، المدیر والسید/ شافیجیت باوا، المدیر المالي، 

 من فضلكم تفضلوا.، أیھا السادةجوبة. الأسئلة وطرح الألتبع ذلك جلسة یوس

 مصطفى یوسف

 2023الرابع من عام نقدم لكم نتائج الربع ل الیومنجتمع . ھذا المؤتمر ما لحضوركطاب یومكم جمیعاً. شكرً  

حققتھ  امبجدول الأعمال، ومجلس الإدارة، ونظرة عامة على الشركة و سنبدء. بأكملھ الحالي وكذلك نتائج العام

في البیانات المالیة بشكل عام، وعلى  شاملةنظرة ، والحالي والعامالرابع ربع خلال ال إنجازاتالشركة من 

  لأسئلة والأجوبة.جلسة طرح ابعض الوقت ل الختام سنخصص

أعضاء  في تشكیلیحدث أي تغییر  حیث لم، الحالي الشركة إدارةام، لم یطرأ أي تغییر على مجلس بشكل ع

في الربع الرابع من عام  بما حققتھ الشركة من إنجازاتفیما یتعلق . الأعضاء المستقلیین وأمجلس الإدارة 

. أما أمریكي ملیون دولار 219ملیون دینار كویتي، بما یعادل  67.3تمكنا من تحقیق إیرادات بقیمة  ،2023

لسنة ملیون دولار. أما بالنسبة  28.4ملیون دینار كویتي، أي ما یعادل  8.7بلغ  الرابع صافي الربح للربع

ملیون دولار.  856ما یعادل بملیون دینار كویتي،  262.8 بقیمة إیرادات تمكنا من تحقیق ، فقدبأكلمھا 2023

   .2023 ملیون دولار للعام 108تقریباً بما یعادل ملیون دینار كویتي،  33 الشركة صافي ربح وبلغ

سیارات  قطاع عن المعتاد، باستثناء أن یر كثیریتغ یطرء ، لمتلاحظونفیما یتعلق بتوزیع إیرادات الشركة، كما و

، یجب %، ومع ذلك11 خدمات ما بعد البیعقطاع  إیرادات تبلغ نسبةكما . 2023 ٪ للعام77بلغ الآن یالركاب 

سیارات  نمو قطاع من حیث الإیرادات، ولكن واً نم شھد قد خدمات ما بعد البیعقطاع أن أسلط الضوء على أن 

ما تستغرق خدمات ما بعد البیع وقتاً  عادةً حیث خدمات ما بعد البیع،  قطاع بنسبة أكبر من نمو الركاب زاد

  لخدمة والإصلاح.مراكز وورش اب الخاصة تقدیم الخدماتعندما نبدأ في  وذلك لتعویض الإیرادات

 ،%1والاستئجار والتأجیر  %،4 لمعدات الثقیلة والشاحناتوا ،%5السیارات المستعملة إیرادات نسبة  بلغت

روڤ خدمة والتي تقودھا  والمبادرات التكنولوجیة%، 2لقطع الغیار والإطارات والزیوت  یةخطوط التكاملالو

  .% من الإیرادات1نسبة بلغت  والتينقل الركاب، تقدم خدمات بشكل أساسي، وھي شركة 

الربع  إیراداتمن حیث  ،كلھ بالربع الرابع من العام الماضي والعام الماضي الحالي أداءنامقارنة ب فیما یتعلق

من حیث العام وملیون دینار كویتي،  67.25ملیون دینار كویتي إلى  50من  %34بنسبة  حققنا نموًاالرابع فقد 

ملیون دینار  262ملیون دینار كویتي إلى  188% من 40أعلى بنسبة  الإیرادات كان نمو، فإن بأكملھ الحالي

 5.31% من  63بنسبة  (الربع الرابع) ربع سنويحققنا نموًا على أساس فقد  من حیث صافي الربح،وكویتي. 

من  ارتفع بأكملھ، للعام الحاليمن حیث صافي الربح ملیون دینار كویتي، و 8.67ملیون دینار كویتي إلى 

  .2023% للعام 73بنسبة  انموً  یمثلبما ملیون دینار كویتي،  33.24ملیون دینار كویتي إلى  19.26
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 5.07من % 49بنسبة الربع الرابع) ( بمساھمي الشركة الأم على أساس ربع سنويرتفع الربح الخاص كما ا

رتفع ا، فقد 2022عام المقارنة ب 2023لعام وفیما یتعلق باملیون دینار كویتي،  7.55ملیون دینار كویتي إلى 

ملیون دینار كویتي  28.5ملیون دینار كویتي إلى  18.7من  %52بنسبة  الربح الخاص بمساھمي الشركة الأم

فلس  18.5من  على أساس ربع سنوي% 49بنسبة  انموً  حققت ربحیة السھم كما. العام بأكملھتقریباً على مدار 

  .فلس 103.9إلى فلس  67.7من  2022مقارنةً بالعام  2023% للعام 54فلس، ونمو بنسبة  27.56إلى 

زیادة حجم  بسببصافي الربح والنمو في  ینعكس النمو في الإیرادات ،تلاحظون، كما الدخلبیان من حیث و

، حجم مبیعاتنا الطبیعيتحقیق نقترب أكثر فأكثر من ومبیعات السیارات الجدیدة وتنوع الطرازات. نحن نعود، 

بطریقة حقوق  المعترف بھاتشكل حصة نتائج الاستثمارات . تحقیقھبعد لكننا نقترب من إننا لم نحقق ذلك الھدف 

شركة جلوبال  تتعلق بحصة الشركة من الإستثمار في بشكل أساسيوالتي  ،الملكیة في الشركات المستثمَر فیھا

  .، وھي بي إم دبلیو ومیني مصرأوتو

بمبیعات المرتفع على مدار العام مدفوعًا  حققت الشركة نفس الأداءوبشكل واضح سنة كاملة،  ىعلى مد

الحجم  وبسبب طرازاتال ایجابي من نوفر تنوع، حیث الطرازاتتنوع بسبب وكما ذكرنا، السیارات الجدیدة، 

، سواءً من إلیھا نتطلعمن أجل تحقیق المكانة التي المتزاید الذي بدأنا في الحصول علیھ من الشركة المصنعة 

الذي یطلبھ السوق. وحصة النتائج مدفوعة بواسطة جلوبال أوتو، بي أم دبلیو  طرازاتتنوع الحیث الحجم أو 

  ومیني مصر.

. ولا یزال وضع الشركة كما كان دائمًا. ایجابیةالمیزانیة العمومیة، حققت الشركة میزانیة عمومیة  بالنسبة إلى

ملیون  44.9التدفق النقدي التشغیلي بلغ حیث للغایة،  ایجابي، تلاحظونالتدفق النقدي، كما وفیما یتعلق ببیان 

للغایة. ومن الواضح أن زیادة صافي الربح انعكست بشكل إیجابي للغایة  اقویً  اأداءً  والذي یعكس دینار كویتي،

  .ایجابیة اأرباحً  ، محققةالتدفق النقدي بیانعلى 

نسبة السیولة إلى الزیادة في المخزون تعود حیث بشكل أساسي، . وایجابیة، حققت الشركة نسب قویة وكالمعتاد

صافي الربح ھامش الربح الإجمالي و أن أثبتقد ف كما ذكرتُ،للغایة.  ایجابیةوالتي تمثل زیادة ، المتوفر النقدو

 صافي زیادة فيالالأداء بسبب  معدلتزاید یحیث . المبیعاتحجم إجمالي ، وعلى تنوع الطرازاتعتمد على ی

  .إطلاعكم علیھ، الذي سیتم الربح

في تحقیق ما  وماضون إننا عازمون. الإكتتاببھ في نشرة  اكمأدائنا القوي یفوق بكثیر ما وعدنبإیجاز، إن 

نشرة % مما كان متوقعا في 198 نمواً بنسبة ذلك. لقد حققناإحراز وعدنا بھ، وسنتمكن دائمًا، إن شاء الله، من 

  .2023 لعام الإكتتاب

في نا كما وعدحاملي حقوق الملكیة، ل% من صافي الربح المتوقع المنسوب 180 نمواً بنسبة لقد حققنا بالفعل

الربح صافي و 2024لیس ھذا فحسب، بل لقد تجاوزنا بشكل كبیر صافي الربح المتوقع لعام  .الإكتتاب نشرة

. إذا كان المجال لكم أترك . الآن2023في عام  الإكتتابفي مذكرة  توقعھكما تم حاملي حقوق الملكیة ب الخاص

  كم.ا لشكرً . أو الإشارة إلیھا یرجي طرحھاتودون مناقشتھا بمزید من التفصیل،  استفساراتلدیكم أي أسئلة أو 
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  أحمد معتز

، إذا كنتم ترغبون في طرح الأسئلة، یمكنكم إرسالھا ا المؤتمر التحلیليشكرًا جزیلاً لجمیع المشاركین في ھذ

من أسئلة  عدةرفع الید. السؤال الأول، في الواقع  خاصیةالأسئلة والأجوبة، أو یمكنكم استخدام  نظاممن خلال 

یصل  والذيشركة أوتو موبیلیتي  للاستثمار فيھل یمكنك التحدث عن الجدول الزمني میتھان من الواحة. أولاً، 

ما ھي و، السیاقنفس  فيملیون دولار أمریكي في مصر لتصنیع جیلي؟ وبعض النقاط الأخرى  100إلى 

ما نوع الأرباح التي تتوقعونھا، وما نوع حصة السوق التي تتوقعون و؟ للاستثمار الداخليمعاییر معدل العائد 

  تحقیقھا في مصر؟

  یوسف القطامي

قد ف ،بي إم دبلیو ومینيـ فیما یتعلق ب أماستثمار، الابمعظم  بالفعل قمنالقد لاستثمار، الزمني لجدول لبالنسبة ل

ً أرباح ھذه الاستثمارات حققت بالفعل. بالنسبة لجیلي، قمنا بالاستثمار الأولي. ھناك استثمار آخر قادم لضمان  ا

في  ، نأمل أن نبدأ تشغیل ھذا الخط "من أجزاء مفككة بالكاملوھو نظام "التجمیع  )CKDالتجمیع ( تشغیل

معظم الاستثمارات المطلوبة  تنفیذ. لذا للإجابة على السؤال، تم وقد تم ذلك أیضًاالنصف الثاني من ھذا العام. 

ً مصر بالفعل. بي إم دبلیو أصبحت في   سیارات بالفعل. بالنسبة لجیلي، بدأنا للتو في المبیعات، ولكن تحقق أرباحا

ً  ولیست سیارات ،لتصنیع وجاھزة للاستخدام المباشرمكتملة ا ، "بالكاملمن أجزاء مفككة نظام "التجمیع ل وفقا

  .والأخیرة ستكون إن شاء الله متاحة في النصف الثاني من ھذا العام

  أحمد معتز

في مصر قناة النمو الرئیسیة للأعمال الشاملة  تريھل ینبغي أن نعتبر أن الشركة ، . سؤال ذو صلةلك شكرًا

  ؟المستقبل

    یوسف القطامي

السیارات الاقتصادیة  للنمو. لدینا الكثیر من النمو من قطاعإنھا واحدة من قنوات النمو، ولیست القناة الوحیدة 

ً  الكثیر من النمو في الكویت، ولقد رأینا   .الماضيخاصة العام  ،في العملیات في العراق أیضا

  أحمد معتز

، ھل یجب أن نتوقع بطء في عام 2023شكرًا جزیلاً. سؤال آخر، نظرًا لأداء المبیعات القوي جداً في عام 

، ما نوع النمو في الإیرادات الذي تتوقعھ وفیما یتعلق بنفس الموضوع؟ المتزایدمع تلاشي بعض الطلب  2024

  ؟2024في عام 

    یوسف القطامي

. نمو الشركة قیدمما یعني أنھ في الواقع  اً كان موجود المتزاید، لأن الطلب "لا"ھي  ھذا السؤالالإجابة على 

  ، یجب أن نتوقع نفس الشيء، إن لم یكن أفضل، في المستقبل، إن شاء الله.توافر المزید من السیاراتلذا مع 

  أحمد معتز

  الكویت والعراق ومصر؟في شكرًا. سؤال آخر، ھل تتوقعون إضافة أي علامات تجاریة جدیدة إلى المحفظة 
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  یوسف القطامي

یمكنك أن ترى أننا نبحث باستمرار عن فرص جدیدة. إذا كانت  ،إنجازات الشركة أعتقد أنھ من خلال سجل

أننا بشكل ثابت نبحث الحافل . ومع ذلك، فقد أثبت سجلنا سنعلن عنھا في السوق أولاً ھناك فرصة جدیدة، بالطبع 

  ، وسنستمر في القیام بذلك في المستقبل، إن شاء الله.متاحةعن فرص جدیدة إذا كانت 

  أحمد معتز

انخفاض أسعار الفائدة المحتمل سیكون لھ تأثیر إیجابي على أن تري ھل  من دي رویال ایرانجانشكرًا. یسأل 

  الطلب؟

   یوسف القطامي

أعمالنا یعتمد على التمویل. لذا % من حجم 20كثیرًا لأن حوالي نعم. ومع ذلك، في الواقع، لا یؤثر ذلك علینا  

  الأعلى.المستوى في الوقت الحالي، حتى لو ظل عند  مؤثر لكنھ لیس عاملاً  الطلب، نعم، سیعمل على تحسین

  أحمد معتز

، ما ھي وفیما یتعلق بنفس الموضوع؟ الشركات المصنعةمن  التورید ظروفھل تحسنت ، . سؤال آخرمفھوم

  ؟الحالیةالطلبیات المتأخرة مستویات 

   یوسف القطامي

 ھالكن لیس إلى الحد الذي نحصل فیھ على كل ما نبحث عنھ ولكنوبشكل كبیر،  التورید ظروف تحسنتمؤخرًا  

، ومع 2023العام الماضي. أعتقد، من ناحیة أخرى، ارتفعت تكالیف اللوجستیات خلال عام  فيتحسنت كثیرًا 

ذلك تشمل أرباحنا تلك التكلفة، لذا إذا كان ھناك أي شيء، سیكون أفضل في المستقبل، حیث تعود تكالیف 

  اللوجستیات إلى طبیعتھا.

  أحمد معتز

من أي  ىأن أطرحھما، من فضلكم إذا كان لد، ولكن قبل طرح الأسئلة نظام. لدینا سؤالان آخران في مفھوم

رفع الید.  خاصیةالأسئلة والأجوبة أو یمكنكم استخدام  نظامأسئلة، یمكنكم إما إرسالھا من خلال  حضراتكم أي

 40ھل یمكنكم إخبارنا بنسبة المشاركة في شراكة جیلي في مصر، وتأكید أن الإنتاج سیستھدف ، السؤال الأول

  سیارة في السنة؟ ألف

   یوسف القطامي

  لم أفھم السؤال الثاني. ما ھو السؤال الثاني؟ 

  أحمد معتز

 في السنة.ألف سیارة  40یستھدف كة سوف الشر هذا كنت تستطیع تأكید أن إنتاج ھذإ
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    یوسف القطامي

ھذا رقم محتمل یمكننا النظر فیھ. ولكن ھذا في البدایة. ومع ذلك، في المستقبل، ألف سیارة  40ستھدف نلن 

بالتأكید أننا نستھدف لكن و، ألف سیارة 40الـ رقم الحالي. لا أعرف من أین جاء  المستھدفبالتأكید لیس 

٪، ولكن مع شركاء 50، حوالي شركتنا التابعةعشرات الآلاف. أما بالنسبة للسؤال الأول، نملك حالیاً، من خلال 

  ٪.25 تبلغفإن ملكیتنا الفعلیة لذا آخرین، 

  أحمد معتز

السؤال الأول، ھل الصراع على البحر الأحمر یؤثر أو من المتوقع أن . لقد تلقینا المزید من الأسئلة. لك شكرًا

  ھوامش الأرباح؟یؤثر على نفقات الشركة و

  یوسف القطامي

. في الاعتبارذلك  أخذتم  بالفعل ، لذااللوجستیةالتكالیف كما ذكرت من قبل، خصوصًا في ھذا الربع، ارتفعت   

الربع الرابع كل ما یتضمن إذا حدث أي شيء، إذا تحسن في المستقبل، سیكون الأمر أفضل حتمًا. ومع ذلك، و

یحدث فیما یتعلق باللوجستیات. الجانب الآخر من الأمر ھو أنھ یستغرق وقتاً أطول للوصول إلى الكویت، مما 

وفي المستقبل، في الاعتبار مرة أخرى.  هتم أخذ بالفعل وھو الأمر الذي، علینا طلب المزید مبكرًاأنھ یجب یعني 

  .عملیات الشركة فإنھ سیعمل على تحسینعندما یتحسن الأمر، 

  أحمد معتز

مصر من حیث تكلفة امتلاك  الوضع في إطلاعنا على. ھل یمكنك ساب انفستمن  رائع. سؤال من ماریو

سیكون  ،التكلفة الشھریة، بما في ذلك التأمین والوقودمتوسط السیارة مقارنة بالكویت؟ وأیضًا، معلومات عن 

  موضوع تقدیر كبیر.ذلك 

  یوسف القطامي

، العملةتذبذب بسبب استباقیین أعتقد أن السوقین الاثنین لا یمكن مقارنتھما. في مصر، یتعین علینا أن نكون 

   .لذلك لا یمكنني مقارنتھما، بشكل مباشر، لا

  أحمد معتز

یسأل ھل یمكنك أن تقدم لنا المزید من التفاصیل حول أداء روڤ والشركات الصغیرة  كریم عباس. مفھوم

  ؟الانسحابكما كنتم تأملون؟ وھل تفكرون في تحقق تقدما الأخرى؟ ھل 

  مصطفى یوسف

تعمل بشكل جید حقاً. لقد روڤ بالنسبة للشركات الصغیرة التي لدینا، وبالتحدید روڤ، كما تم طرح السؤال، 

مربح، ونحن ویسیر بشكل جید حقاً، إن العمل ٪ تقریباً لتلبیة الطلب المتزاید. 25قمنا بتوسیع الأسطول بنسبة 

  .مستوى الخدمة التي نقدمھاالحفاظ على نتطلع إلى حالیاً 
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نا متأكدین مما إذا كنا سنوسع الأسطول داخل الكویت أو في الخارج. لم یتم اتخاذ القرار بعد، ولكنھ بالتأكید لس

عود إلینا ونحن ندیر العملیة بالكامل. وروڤ تحقوق الملكیة الفكریة للتطبیق عمل قابل للتوسع، مما یعني أن 

، على الرغم من أن شكل فعليتحقق أرباحا ب اجعلناھعبر التطبیق، حیث الركاب نقل خدمات نھج مختلف ل وھ

تكلفة التشغیل أعلى حیث نمتلك عقود الإیجار للسیارات. السیارات لیست مملوكة لسائقین یتم تمویلھم من شركة 

نوظف السائقین أیضًا، لذا یتم إدارة سلسلة القیمة بأكملھا وتكلفتھا أو ملكیتھا بواسطتنا. نحن إننا مختلفة. و

  .مناقشتھ جاريوھذا شيء عندما نرى فرصة لذلك، لتوسیع العمل ون جاھز

مبیعات ب بالمشاریع صغیرة الحجم والخاصة الصغیرة الأخرى أیضًا في تطور، خاصة فیما یتعلق المشاریع

ھذه الخطوط تقوم السیارات لیس فقط لعلاماتنا التجاریة بل أیضًا للآخرین،  تورید زیادة مع، قطع الغیار

للآخرین  التوریدبالكامل، بما في ذلك علاماتنا التجاریة وغیرھا. مع زیادة  وتخدمھ لسوقبالتورید ل التكاملیة

عام مقارنة بھم. وللفي الربع الرابع  ات، وبالتالي یتم الحفاظ على نفس حصة الإیرادحجم أعمالناأیضًا، یتزاید 

  تقریباً مع نفس مستوى النمو الذي لدینا في السیارات الجدیدة.بالتوازي  القطاعنحن نعمل على تنمیة ھذا لذا 

    یوسف القطامي

، لذا سنواصل الاستثمار في تطویرهلكننا نعمل حالیاً على لیس شیئاً نعارضھ،  فھذا، بیعموضوع البخصوص 

  .بیعھھذا الجانب، وإذا جاءت الفرصة المناسبة، فنحن لسنا ضد 

   أحمد معتز

. الأول، كیف تتوقع أن یؤثر استمرار انخفاض قیمة الجنیھ رومن ت ینسلدینا سؤالان من . لك ا، شكرً مفھوم

بالنسبة على المدى المتوسط المستھدفة الربحیة ى المصري على الربحیة في مصر؟ والسؤال الثاني ھو ما ھ

  مصر؟ل

    یوسف القطامي

، النصف الأول، كان كبیرًا إن لم یكن أكبر من 2023الذي حدث في أوائل عام  الجنیةانخفاض قیمة أعتقد أن 

الانخفاض الحالي من حیث النسبة المئویة، وما یحدث في السوق المصري ھو أن التكلفة تنتقل إلى العملاء. 

لم یؤثر ذلك علینا ، وبالتالي كنا نعتمد على الدولار في البدایةولحسن الحظ، لأننا انضممنا متأخرًا إلى السوق، 

فإننا نسترد المبلغ المناسب ، عند الحد الأقصىبشكل أساسي ما یحدث ھو أن أسعارنا بشكل كبیر. وفي المستقبل، 

  من الدولار الأمریكي من حیث سعر الصرف.

  أحمد معتز

الصینیة؟ إذا كان السیارات من الرفاھیة  ضغطًا على الحد الأدنى منترون  ھلیسأل  كریم عباسشكرًا لك. 

مماثلة من حصص  تحققفكیف یمكن مقارنة جیلي وھافال بالسیارات الصینیة الأخرى؟ وھل الأمر كذلك، 

 السوق؟
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  مصطفى یوسف

ً لا نرى نوعًا مختلف  من الضغط على الإطلاق. العمل ینمو بشكل جید. في الواقع، لدیھ أطول فترة تشغیل  ا

بدأنا العمل لقد . التجاریة تلك العلاماتإذا كان ذلك ینطبق على أعمالنا لأننا جدیدون في السوق مع ممكنة، 

ً عملی لذا جائحة كورونا، الأول، وكانت الأمور صعبة بسبب العام  2020كان عام  لك، لذ2019في نھایة عام  ا

الآن نحن لا زلنا في مرحلة نمو صحیة للغایة من حیث الحجم. الضغط یكمن أكثر في تورید السیارات، ونحن 

قادرون على الحصول على المزید والمزید من السیارات، لذا لا أرى نوعًا مختلفاً من الضغط على الإطلاق. 

  ؟إعادتھ مرة أخرىالثاني، ھل یمكنك  وبخصوص السؤال. أمامناوصحي  جداً  جیدنمو إنھ في الواقع مسار 

  أحمد معتز

  مماثلة من السوق. تحقق حصصت . إنھ یسأل عما إذا كانبالتأكید

   مصطفى یوسف

من حیث حصة السوق بشكل  فإنھا تنمومماثلة من السوق. إذا فھمت سؤالك بشكل صحیح،  تحقق حصصلا، لا 

مع الطرازات، أو  تتداخلأو  تتنافسلا  يھبشكل عام،  السیارات الصینیة، ولیس نحن فقطعام من السوق، 

، للتأكد من أننا الصینیة والسیاراتاخترنا ھذه العلامات التجاریة  عندما العلامات التجاریة التي لدینا، وبالتالي

علي الغانم، سواء في الكویت أو في مصر، التي أولاد في مجموعة  نوفر الطرازات ذات التكلفة الإقتصادیة

لذلك فإن . ةرفاھیما نقدمھ من دون التداخل مع تنا ینرغب في جذبھم إلى رفاھتنمو معنا نحو العملاء الذین 

ً العمل ھو    أي خط أعمال لدینا. بالتأثیر علىإضافي بالكامل بدلاً من أن یقوم  كلیا

    یوسف القطامي

 لذلك. السیارات الصینیةمن أعلى سیارة لدینا في  أغلىعلى سبیل المثال، أقل سعر لسیارة بي إم دبلیو لدینا 

  فھي لا تتداخل حتى في السعر.

   یوسف مصطفى

سیارة بي إم دبلیو لدینا، وبالطبع السیارات لجیلي لدینا وأقل سعر سیارة % بین أغلى 20ھناك فارق بنسبة 

متوسطة كبیرة مختلفة تمامًا، إذ أن واحدة ھي سیارة سیدان صغیرة، وھي بي إم دبلیو، مقابل سیارة دفع رباعي 

  %.20الحجم من جیلي. وفارق السعر حوالي 

  أحمد معتز

بعض الأسئلة الأخرى. السؤال الأول، ھل مشروع جیلي المشترك في مصر مؤھل للحصول على  ورد إلینا

المبلغ والجدول الزمني جنباً إلى جنب مع  إطلاعنا علىحوافز حكومیة؟ وإذا كان الأمر كذلك، ھل یمكنك 

  ؟الخاصة بھذه الشركة الموازنةمتطلبات الإنفاق الرأسمالي المدرجة في 

   یوسف القطامي

لذلك ، یمكن أن تكون مؤھلاً إذا استوفیت معاییر معینة. للقواعد واللوائح، وطبقاً ولوائح في مصرھناك قواعد  

ومع ذلك، على سبیل المثال، إذا اخترت نسبة أي شيء خصیصًا لنا.  تنفیذ، لم یتم القواعد واللوائحنتبع  إننا
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ذا، طالما أنك تستوفي ھذه المعاییر، فستحصل ، فستحصل على إعفاءات ضریبیة للجمیع. لالتوطینمعینة من 

نحصل على بعضھا، لكنھا مماثلة لكل مُصنعّ آخر ھناك، وھي ضمن نعم إننا لذا على ھذه الإعفاءات الضریبیة. 

  .بوضعھا المعاییر التي قامت الحكومة المصریة

  أحمد معتز

  بالسیارات الكھربائیة؟ تعلقمشھودة فیما یأي تغییرات  ھناكھل ، . سؤال آخرمفھوم

   مصطفى یوسف

لسوق. بالنسبة للكویت، بالتحدید حسب ا، دعونا نقسم السؤال بالنسبة للسیارات الكھربائیةفي الوقت الحالي، 

أما  ،السیارات بھسیارة إجمالي مبیعات  110,000تقریباً  السیارات الكھربائیة، سأعطي مثالاً من سوق كبیر

، تقریباً. لذا حتى الآن، اعتماد سیارة للعام 70یارات الكھربائیة لم تتجاوز المبیعات الإجمالیة للس في الكویت

، نظرًا لحقیقة أن معظم الشركات ربما كان ھذا في مصلحتناالسیارات الكھربائیة في الكویت منخفض للغایة. 

محركات أن  أدركوا، لأنھم ت الكھربائیةبالانتقال الكامل إلى السیاراالمصنعة بدأت في التراجع عن وعودھا 

  .ستبقى لفترة أطول مما كانوا یتوقعون بكثیرالعادیة الاحتراق 

، سواء من جانب الطلب أو مخزون السیارات الكھربائیة إلى الكویت لتوفیرلذا لیس ھناك ضغط حقیقي علینا 

، . ولكننا جاھزونمستعداً بعد في الكویتلیس أن السوق  أدركوا أنھم جانب الشركات المصنعة، حیث بدفع من

، وھو للتحول للسیارات الكھربائیة، قمنا بكل الإنفاق الرأسمالي اللازم 2018عام منذ . على الرغم من ذلك

الاستثمار الرئیسي المطلوب عادة في ورشة العمل، عند إصلاح السیارات بعد الحوادث. تم إجراء الإنفاق 

  .لإدارة أي حجم من السیارات الكھربائیة المطلوب، من حیث المبیعاتالرأسمالي على أعلى مستوى 

  یوسف القطامي

علي الغانم شركة أعتقد أن لذا ، السیارات الكھربائیة في المستقبلوقد تم تدریب جمیع موظفینا على التعامل مع 

جاھزون، ولكنھ لم یحدث حدث ذلك، فنحن ی عندماوالسیارات الكھربائیة.  مزویديمن تحتل مكانة جیدة لتكون 

  في الكویت حتى الآن.

  مصطفى یوسف

أجزاء مفككة  وفقاً لنظام " تجمیعإذا كنا نتحدث عن مصر، مع وجود السیارات المُجمعة وفیما یتعلق بمصر، 

ما یطُلب من السوق، سواء كان ذلك محرك احتراق أو سیارات كھربائیة. كل مستعدون لتلبیة فنحن ، "بالكامل

. السیارات المُجمعة، والانتقال من المحركات الاحتراقیة إلى الكھربائیة فیما یتعلق بللتحوللذا نحن جاھزون 

أو الاحتراق، ویمكن  التي تعمل بالكھرباءعلى السیارات السیارات المجمعة لیس ھناك تعقید كبیر في تشغیل 

  .لخطوط الإنتاج التعامل مع ذلك

  أحمد معتز

 ؟2025في عام على الشركات ٪ 15ضریبة بنسبة  بفرضوالسؤال ھل تتوقع أن تقوم الكویت ا. ، شكرً مفھوم
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    یوسف القطامي

إنھا أكثر ومع ذلك، بعض الشركات. ب تتعلقولكننا نسمع عن بعض القوانین التي القانون بعد،  إقرارلم یتم 

، لكن ھناك قوانین محددة مختلفة بالنسبة للشركات تم إعلانھ تعقیداً بكثیر مما سمعنا. لیس ھناك شيء رسمي

. القانون غیر واضح حالیاً ولم یتم والتي تعمل في مناطق جغرافیة مختلفةالتي تزید إیراداتھا عن مبلغ معین 

  ا رسمیاً، لا یمكننا إعطاء رقم للإجابة على ذلك.وإلى أن نرى شیئً ، إنما تمت مناقشتھ فقط. إقراره

  أحمد معتز

توقع انعكاس عدد سیارات الركاب المسجلة في الذي تلقیناه حتى الآن ھو: ھل یمكنكم  الأخیرشكرًا لك. السؤال 

الثاني  والجزء؟ ھذا ھو الجزء الأول من السؤال. 2023٪ في عام 50لمصر، بعد أن انخفض بنسبة  2024عام 

ھو ما الذي یجب أن ننظر إلیھ من أجل تتبع التحسن في فروق أسعار صرف العملات الأجنبیة الرسمیة أو غیر 

  ؟شركات التصنیع الصینیة والألمانیة إلى مصرالرسمیة بالجنیھ المصري وصادرات 

  یوسف مصطفى

  علیھ أم تقصد..؟ ھل تقصد عودة السوق إلى ما كان ،الانعكاسبالنسبة للسؤال الأول، بخصوص 

  أحمد معتز

  .2023٪ في عام 50انخفاضًا بنسبة شھدنا أعتقد أنھ یقصد الانتعاش بعد أن 

   یوسف القطامي

ومع ذلك، وعلى الرغم من تراجع السوق، فقد حققنا  .أن تنموھي التوقعات للسوق المصریة  أن أذكرأحب أن 

أرباحًا كبیرة في جلوبال أوتو في العام الماضي، وحققنا أھدافنا في مبیعات بي إم دبلیو. لذلك، في المستقبل، 

نتوقع أي شيء مختلف ، ولا 2024ومع تحسن الوضع، لدینا إیرادات أفضل وصافي أرباح من مصر في عام 

  عن ذلك.

  معتزأحمد 

  ...، دعني أكررهمن السؤال والجزء الثانيرائع. 

  یوسف القطامي

لذلك ھذا لا لا یمكننا تلبیتھا بعد، في الوقت الحالي ونتحدث عنھ، ھناك عدد كبیر من الحجوزات في مصر ما 

  .یشكل مصدر قلق بالنسبة لي بشأن ذلك

  أحمد معتز

الفارق الرسمي وغیر حسناً. لذا الجزء الثاني من السؤال كان ما الذي یجب أن ننظر إلیھ لتتبع التحسن بین 

؟ لا صادرات الشركات الصینیة والألمانیة في مصرالرسمي بین الجنیھ المصري والدولار، وكذلك كیفیة تتبع 

  على أرض الواقع لما یحدث. ممعینة، بل یسعى إلى رؤیتك لمؤشراتأعتقد أنھ یسعى 
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    یوسف القطامي

. لذا أعتقد التعامل مع ھذا الأمروكیفیة  فإننا نحتفظ بخبرتنا وآرائنا العملیة یحدث في الوقت الراھنأعتقد أن ما 

  الخاصة لتتبع ذلك. الطرقأنھ یمكنھ إیجاد 

  أحمد معتز

في طرح المزید من الأسئلة،  في حالة الرغبة، لذا تذكیر أخیر، أخرى، شكرًا جزیلاً. لم نتلقَ أي أسئلة مفھوم

أیھا السادة، لم نتلق أي رفع الید.  خاصیةاستخدام  كمالأسئلة والأجوبة أو یمكن عبر نظامإما إرسالھا  كمیمكن

  إلیك إذا كنت تود إبداء أي تعقیبات ختامیة.سأعود بالكلمة أسئلة، لذا 

   یوسف مصطفى

متاح عبر البرید التواصل معنا . بالطبع، ھذا المؤتمر عبر الھاتفالكریم ل كمشكرًا على حضورشكرًا جزیلاً. 

یرغب أحد في طرحھا، نحن دائمًا متاحون للرد على  متابعةالإلكتروني للمستثمرین إذا كانت ھناك أیة أسئلة 

ثلاثة إلى خلال الربع القادم  رمؤتملقائكم في رسائل البرید الإلكتروني. مرة أخرى، شكرًا لكم، ونتطلع إلى 

  أربعة أشھر من الآن. شكرًا لكم.

  یوسف القطامي

الأسبوع الأول من مارس،  نھایةبالتأكید، شكرًا لكم، وسنعقد المؤتمر قریباً في دبي، إن شاء الله، أعتقد أنھ خلال 

  شكرًا لكم. .ونلتقي بكم في دبيیرغب في الانضمام، سنكون ھناك أیضًا أحد  ھناك لذا إذا كان

  أحمد معتز

  وبھذا نصل لختام ھذا الاجتماع. أتمنى لكم یومًا سعیداً.شكرًا جزیلاً. 

   یوسف مصطفى

  شكرًا لكم.

  شافیجیت باوا

  شكرًا جزیلاً لكم.
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